## Professor Dr. med.

## Mathias Freund

\* 4. August 1949 † 8. September 2023

Mit Herrn Professor Mathias Freund verliert die Deutsche Gesellschaft für Hämatologie und Medizinische Onkologie e.V. eine ihrer herausragendsten Persönlichkeiten. Professor Mathias Freund war von 1996 bis 2012 ihr Sekretär und von 2013 bis 2015 ihr geschäftsführender Vorsitzender. Unter seinem Wirken und seiner Führung wurden zahllose positive Entwicklungen angestoßen, die Bedeutung des Faches gestärkt, die Sichtbarkeit deutlich verbessert und der politische Einfluss gesteigert. Für seine außerordentlichen Verdienste wurde Professor Mathias Freund im Jahr 2018 die Ehrenmitgliedschaft der DGHO verliehen.

Im Rahmen seiner ärztlichen Tätigkeit an der Medizinischen Hochschule Hannover entwickelte Professor Mathias Freund seinen klinischen und wissenschaftlichen Schwerpunkt in der Therapie akuter Leukämien und erkannte u. a. sehr früh die therapeutische Bedeutung von Zytokinen. Generationen von jungen Kolleginnen und Kollegen sind von Professor Mathias Freund ausgebildet worden und haben von ihm unendlich viel profitiert. 1994 wurde er auf eine W3-Professur an die Universitätsklinikum in Rostock berufen. Dort hat Professor Mathias Freund unter anderem die autologe und allogene Stammzelltransplantation – begleitet von einem komplexen wissenschaftlichen Programm – aufgebaut.

Maßgeblich durch sein Engagement wurde von der DGHO im Jahr 2014 die Deutsche Stiftung für junge Erwachsene mit Krebs gegründet. Professor Mathias Freund war einer der Ersten, der die dringende Notwendigkeit erkannte, die Laien- und Fachöffentlichkeit für die spezifischen Problemlagen von jungen Erwachsenen mit Krebs zu sensibilisieren sowie medizinische und gesundheitspolitische Aufklärungsarbeit zu leisten. Durch sein unermüdliches Engagement als Pionier auf diesem Gebiet wurden durch die Stiftung eine bundesweite Anlaufstelle für junge Patientinnen und Patienten mit Krebserkrankungen etabliert und wichtige Unterstützungsangebote geschaffen.

Für seine Bemühungen um die Aufarbeitung der Geschichte der DGHO und ihrer Rolle in der Zeit der nationalsozialistischen Diktatur sowie sein Engagement für junge Erwachsene mit Krebs wurde Professor Mathias Freund im Jahr 2022 mit dem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland am Bande ausgezeichnet.

Professor Mathias Freund war aufrecht, unbeugsam, charakterstark und empathisch. Er war ein ganz besonderer Mensch, eine einzigartige Persönlichkeit.

> Wir gedenken seiner in tiefer Trauer und großer Dankbarkeit. Wir vermissen ihn schmerzlich.

## Für die DGHO e.V. und die Stiftung.

Prof. Dr. med.	Prof. Dr. med.	Prof. Dr. med.	Prof. Dr. med.
Hermann Einsele	Andreas Hochhaus	Diana Lüftner	Lorenz Trümper
Geschäftsführender	Vorsitzender	Vorsitzende	Kuratoriumsmitglied
Vorsitzender der DGHO	der DGHO	der Stiftung	der Stiftung

Die Deutsche Stiftung für junge Erwachsene mit Krebs war eine Herzensangelegenheit von Professor Mathias Freund. Für die Belange der jungen Betroffenen hat er leidenschaftlich gekämpft. Um diese bedeutende Arbeit in seinem Sinne weiter vorantreiben zu können, bitten wir anstelle von freundlich zugedachten Trauerbekundungen um eine Spende an die Deutsche Stiftung für junge Erwachsene mit Krebs.

Bank für Sozialwirtschaft, IBAN: DE37 3702 0500 0001 8090 01, BIC: BFSW DE33 XXX Verwendungszweck: Gedenkspende Prof. Mathias Freund